

celles dont le premier aspect repousse, et inspirer une pitié tendre pour ceux qu'on ne pourrait admirer, comme des êtres utiles ou courageux ! »

Et maintenant voulez-vous connaître, sur ce livre, l'opinion de George Sand ? lisez :

« Je ne veux pas tarder davantage à vous dire que j'ai reçu l'envoi de votre manuscrit, que je l'ai lu et relu, et que j'en suis enchantée. Tout ce volume est fait avec un grand soin. Il y a progrès évident dans la forme, même sur le *Chantier* (titre d'un des volumes de Ch. Poncy). Plus de ces *hugotismes*, qui me désolaient, et tout autant de verve et de beauté, malgré la sobriété des moyens. Je suis toute fière de ce bel exemplaire manuscrit et il restera dans ma bibliothèque particulière comme une relique. »

---

PLAISIRS D'UN SOLITAIRE, par M. SERVAN DE SUGNY. Lyon, chez Brun, libraire.

M. Servan de Sugny aime les lettres et il nous le prouve, chaque année, en publiant de nouveaux volumes. Il est de ceux qui cultivent la littérature sans lui demander autre chose que les jouissances qu'elle donne. Il est pour nous le continuateur de cette pléiade d'hommes distingués par le cœur et l'esprit, qui s'appelaient Béranger, Delandine, Cochard, etc., et qui nous initiaient régulièrement à leurs travaux. Heureux temps ! cœurs heureux ! Il faut aujourd'hui avoir en soi une grande force d'abstraction, ou un grand calme, pour pouvoir, à travers toutes nos préoccupations politiques, se livrer à ses goûts comme le fait notre compatriote, et nous l'en félicitons sincèrement.

Le volume que nous annonçons se compose de deux parties. L'une, en prose, comprend des nouvelles, des fragments de voyages, des aperçus littéraires, et l'autre, en vers, contient une tragédie, intitulée : *Un Jour d'expiation*, et des poésies diverses.

Dans une *Nuit à Ferney*, agréable narration d'un voyage fait